

"Es gibt keine religiöse Rechtfertigung für Krieg"

Pressemitteilung München, 23. März 2022

Die KirchenVolksBewegung *Wir sind Kirche* ruft anlässlich des Beginns des Angriffskrieges vor einem Monat dazu auf, auf allen internationalen Ebenen alles nur Erdenkliche für den Frieden im Krieg gegen die Ukraine zu tun. Es gibt keine religiöse Rechtfertigung für Krieg, wo auch immer. Es gibt keine Rechtfertigung, ein freies Land seiner Souveränität zu berauben, Menschen zu töten, zu entführen, zur millionenfachen Flucht zu zwingen.

Was seit einem Monat im Angriffskrieg gegen die Ukraine passiert, berührt die Herzen aller auf dem Planeten, die sich für Gerechtigkeit einsetzen, unabhängig von ihrer Religion. Es ist äußerst irritierend, dass es christliche Stimmen gibt, die diesen Krieg als Verteidigung von christlichen Werten deuten.

Wir sind Kirche appelliert an Papst Franziskus und an die Führer der orthodoxen Christenheit: Wenn Sie für ein Schweigen der Waffen eintreten, wenn Sie dieser Gewalt und den Verbrechen gegen die Menschlichkeit Einhalt gebieten, dann haben Sie die Unterstützung nicht nur aller Christen rund um den Erdball, sondern aller Menschen guten Willens. Wir setzen unsere Hoffnung auf Sie.

Genauso wichtig ist aber das langfristige Engagement jedes einzelnen Menschen wie auch der Zivilgesellschaft, die Spiralen von Macht und Unterdrückung zu beenden und das Gesetz der Nächstenliebe an die erste Stelle zu setzen. Dieser Krieg wird uns alle vor neue große Herausforderungen stellen, die nur gemeinsam geleistet werden können.

Wir sind Kirche erinnert an die mahnenden Worte des großen Theologen und Ökumenikers Hans Küng, der 1990 in seiner Programmschrift für das „[Projekt Weltethos](#)“ erklärte:

„Kein Frieden unter den Nationen ohne Frieden unter den Religionen.
Kein Frieden unter den Religionen ohne Dialog zwischen den Religionen.
Kein Dialog zwischen den Religionen ohne Grundlagenforschung in den Religionen.“

Pressekontakt *Wir sind Kirche*:

Franziska Müller-Härlin (Erzbistum München), Tel. 089 564827, E-Mail: mueller-haerlin@t-online.de
Christian Weisner (Bundesteam), Tel. 0172 5184082 , E-Mail: presse@wir-sind-kirche.de

Mehr: > www.wir-sind-kirche.de/kriegukraine

Zuletzt geändert am 26.03.2022